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Saludos a toda la gente que esta leyendo este texto. Primero quiero decir que 
todas las cosas que escribo sobre personas aquí solo son mis experiencias y no le
pueden generalizar a toda la gente de Cuenca ni a la gente de Ecuador. 

Con Max, que es un voluntario de mi organización, fui a
Cuenca con tres aviones diferentes. Mientras de la viaje
encontramos a los otros voluntarios que son de Austria.
Nosotros llegábamos en Cuenca en la Noche a las seis. Con
una buseta y música ecuatoriana, que parecía muy
soporífero a despecho del ritmo rápido, después de 26 horas
sin dormir, fuimos a la casa del seminario por tres días.
Carmen, Mauro y Adriana, que organizaban este seminario,
nos contaban muchas detalles sobre la vida en Ecuador.
Luego de escuchar informaciones, siempre hacíamos juegos,
que estaban divertidos y también estuvo fácil conocer mas a
todos. Al ultimo día del seminario venían algunos profes de
nuestros diferentes instituciones. Con ellos hacíamos juegos
también para conocernos sin presión. En la tarde venían
nuestras familias anfitrionas para recogernos. Mi madre
anfitriona Cati venia con el hijo Israel, su esposa Erika y  dos
hijos, Amelia y Matias. Con ellos íbamos a la casa en donde
viviré por un ano. Ellos me acogerían con mucho alegría, y
me sentí bienvenido desde el día uno. Aparte de mi madre,
vivo con mi hermana anfitriona, Kata, que tiene 26 anos.
Aunque solo vivo con mi madre y mi hermana, siempre hay
gente en la casa, amigos o familia. Durante la semana
siempre vienen Israel, Matias y Amelia para comer almuerzo
con nosotros, que casi siempre hace mi madre y siempre esta rico.

Me siento bien y acomoda en mi familia y valoro mucho que ellos tienen mucha 
paciencia en entenderme y corregir mis errores. Yo aprendí español en colegio y 
por eso podía conversar un poco desde el principio, pero primero fue un poco 
dificil solo hablar español y también entender. Por suerte puedo entender la 
mayoría en el contexto y la mayoría del tiempo la gente me entiende, aunque 
hablo con muchos errores. 

En los primeras semanas también tenía clase de español con los tres voluntarios 
que también van a San José de Calasanz. Nosotros teníamos mas o menos el 



mismo nivel de español, porque todos aprendimos en colegio, por eso fue una 
buena combinación. Primero me gustaba revisar cosas diferentes, pero después 
de un poco entendí que era muy importante para mi a revisar toda la gramática, 
en especial, los tiempos.

El primer día en San José de Calasanz, nosotros pensábamos que va a ser el 
primer día, fuimos con todos los profes a una finca en el campo, a una reunión 
antes del inicio del nuevo ano escolar. Nos conocimos con juegos muy divertidos 
y comida muy rica, me gustaba mucho este día de diversión, para conocer los 
profes antes de conocer la vida cotidiana en San José de Calasanz.

Nuestro primer día en la institución, ahora si fue el primer día. En la mañana 
teníamos un discurso de bienvenida, también escuchamos y cantamos el himno 
de Ecuador. Después todos fuimos a nuestros talleres. En la institución hay siete 
diferentes talleres, Pintura, Costura, FCT (Formación y Capacitación para el 
Trabajo), Aulas(Para todos los asignaturas académicos), la escuela (Para los niños
del nivel 1, 2 y 3) Panadería, Marquetería y Cerámica. Nosotros, los cuatro 
voluntarios, rotábamos en los diferentes talleres en las primeras dos semanas, 
para conocer todos los procesos. Me fue bien a conociendo todos los talleres y a 
los estudiantes un poco mas. Los estudiantes varían mucho en edad y también 
en sus discapacidades y por eso cada conversación esta diferente. Tenemos 
también algunas estudiantes con discapacidad auditiva, por eso estamos 
aprendiendo la lengua de senas de Ecuador, por desgracia no esta igual en todos
los países.

Después de estas dos semanas teníamos nuestros horarios propios. Por dos 
meses y medio, tengo Cerámica a lunes y martes; miércoles estoy ayudando en 
Panadería, desde hace las siete de la mañana y después estoy vendiendo Pan en 
una empresa, siempre con dos alumnos y la profe de Panadería. El jueves estoy 
en Costura y después en FCT. El viernes estoy en Pintura y después del recreo en
Costura otra vez. Después vamos a rotar otra vez. Me gusta esta mezcla entre 
diferentes talleres, nunca es aburrido y siempre hay cosas para hacer. Esto 
depende mucho del día y también del taller. En algunos días ayudo a dibujar o a 
escribir a los alumnos y en los recreos converso con ellos. Otros días estoy sola 
en un taller, cuando una profe falta. Estamos preparando cosas para la Navidad 
desde hace el principio del ano y cuando fuimos cerca de los fiestas de Cuenca, 
también hicimos cosas para el desfile.  En general el trabajo en San José de 
Calasanz esta bien divertido y me gusta mucho, toda la gente es muy amable y 
me encanta ayudar con las cosas bonitas que hacemos.



Desde el principio me encanta
Cuenca, la ciudad me parece un poco
como una ciudad del Sur de Europa
con mucha arte en todo del lado. Hay
cuatro ríos y parques con muchos
plantas. En general muy lindo. En
cada esquina hay cosas nuevas para
descubrir, la comida diferente. Las
tiendas que venden mucha comida y
en las calles también. Los restaurantes y cafés que
son muy baratos en comparación de Alemania. Me
encanta caminar e ir a conocer el centro mas con
todos los edificios antiguos y bonitos e ir al parques
o visitar mercados. Aparte de visitar lugares algunas
veces paso el día con mi familia, afuera o en casa.
Otros tiempos escalo en un centro de escalar o ir a
correr en mi barrio. Aparte de esto mi tiempo libre
siempre voy a bailo-terapia, que esta siempre en los parques, la mayoría en la 
noche. Me gusta moverme un poco y encontrar algunas pasos de salsa. Al 
miércoles en la noche algunas veces voy a
clases de salsa gratis. Ahí siempre cambias tu
compañero cada minuto, mas o menos. Aunque
es muy difícil, me alegra mucho.  Con un amigo
de salsa y sus amigos fui a hacer senderismo
por tres Lagunas. Algunas veces fui al campo,
por ejemplo a la finca de la madre de Erika, que
es muy lindo y bien lugar para pasar tiempos
con juegos, comida y descanso. Con mi hermana también estoy saliendo algunas 
veces, para ir a encontrar con sus amigos o para dar una vuelta con la moto de 
ella. También ya fui al cajas con mi familia, así como con los voluntarios y 
también con grupos que se llaman “Peakscuenca” y “outdoorscuenca”, que van 
al Cajas cada semana. Con ellos fui por ejemplo en un jueves en la noche en la 
oscuridad para caminar un poco. Otro tiempo fui a domingo para hacer 
senderismo y bañarnos en una de las lagunas, que son bien frías. Otros tiempos 
escalo en un centro de escalar o ir a correr en mi barrio. También me encanta ir 
al centro para ir al parques o visitar mercados.

(diferentes días de senderismos)



También teníamos algunos seminarios, siempre en
Cuenca, en donde hablábamos sobre nuestros
sentimientos e impresiones  en los primeros semanas y
también sobre temáticas como la pobreza. En una finca de
las padres de un voluntario nos encontramos con todos los
familias para conocernos.

En general me siento bien en mi vida en Ecuador y estoy
disfrutando mi tiempo aquí. Me alegra mucho conocer mas
y pasar mas tiempo aquí.

(Encuentro de los familias

anfitrionas; 

decorando guaguas de pan)


